

Einrichtung eines Carsharing-Angebots durch teilAuto Neckar-Alb

Gremium:	öffentl./nichtöffentl.	Beschlussart:	Sitzungsdatum:
GR	öffentlich	Beschlussfassung	17.02.2022
GR	öffentlich	Beschlussfassung	22.09.2022

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde stellt einen Stellplatz mit Lademöglichkeit für ein E-Auto bei der Graf-Eberhard-Schule zur Verfügung und beteiligt sich mit einem Betrag von maximal 8.000 € in 2023 an einer eventuellen Unterdeckung.

Finanzielle Auswirkungen:

Kostenstelle	HH-Mittel	Kosten	Restmittel
54700000		max. 8.000,00 €	
Summe		max. 8.000,00 €	

Sachdarstellung und Begründung:

Von den beiden Fraktionen GAL und SPD wurde der Antrag eingebracht, dass mit teilAuto Neckar-Alb Kontakt aufgenommen wird, um mindestens zwei Stellplätze auf Kirchentellinsfurter Gemarkung für teilAutos anzubieten. Der Gemeinderat beschloss zu dem Antrag, dass zunächst eine Bedarfsermittlung und eine Informationsveranstaltung erfolgen sollen. Über die Gewährung einer eventuellen Anschubfinanzierung sollte anschließend beraten und beschlossen werden.

Inzwischen fanden die Informationsveranstaltung mit teilAuto Neckar-Alb und anschließend die Umfrage durch die Gemeindeverwaltung statt. Das Ergebnis der Umfrage ist in der Anlage 1 zusammengefasst. Der Rücklauf ist mit 77 Bögen gut, wie auch teilAuto Neckar-Alb bestätigte. Es kann von einer guten Nutzung des Angebots ausgegangen werden. Laut teilAuto Neckar-Alb wurden bereits Angebote in anderen Gemeinden eingerichtet, in denen die Ausgangssituation nicht so gut war. Das finanzielle Risiko dürfte bei dieser Nachfrage nicht groß sein.

Die Verwaltung schlägt vor, das Angebot mit einem E-Auto zu starten, welches bei der Graf-Eberhard-Schule stationiert werden sollte. Eine große Mehrheit hat einen Standort bei der Schule bzw. im Ortskern (Rathaus, Friedhof) favorisiert. Die Gemeinde müsste den Stellplatz

zur Verfügung stellen. Dieser muss eine E-Ladesäule haben, da nur so eine problemlose Übergabe des Autos an den nächsten Nutzer gewährleistet ist.

Aufgrund der örtlichen Situation wären laut teilAuto Neckar-Alb auch zwei Fahrzeuge denkbar. Ob ein Auto ausreicht oder ein zweites beschafft werden sollte, wird sich aber relativ schnell zeigen. Eine E-Auto könnte zudem sehr schnell beschafft werden, so dass das Angebot in ein paar Monaten eingerichtet werden könnte. Für die Einrichtung des Angebots bräuchte teilAuto Neckar-Alb eine Zusage der Gemeinde, bei einer Unterdeckung eine Kostenübernahme durch die Gemeinde zu erhalten, welche maximal 8.000 € für ein Jahr betragen würde. Nach einem Jahr soll zusammen mit teilAuto ausgewertet werden, wie die Nutzung war und ob eine weitere Bereitstellung sinnvoll ist.

Kirchentellinsfurt, 12.09.2022

Michael Schäfer, FB Zentrale Dienste

Anlagen

Anlage 1: Auswertung der Bedarfsumfrage